

Merkblatt Scharlach

Erreger:

Streptokokken (Bakterien)

Übertragung:

Tröpfchen beim Niesen, Husten und Sprechen

Inkubationszeit (Zeit von der Ansteckung bis zum Ausbruch der Krankheit):
wenige Tage

24 Stunden nach der ersten Einnahme der Antibiotika keine Ansteckungsgefahr
mehr

An Scharlach kann man mehrmals im Leben erkranken

Krankheitsbild:

Erste Krankheitszeichen 1 bis 3 Tage nach Ansteckung

Rachenentzündung mit Halsschmerzen, Schluckbeschwerden, Erbrechen,
geröteten Wangen und Fieber, typtische „Erdbeerzunge“ und Blässe rund um
den Mund

Zwischen dem 2. und 4. Tag Scharlach Ausschlag

(Stecknadelkopfgroße rote Flecken → rau wie „Sandpapier“),

Hautschuppen an Hautinnenflächen und Fußsohlen (nach Abheilung)

Bei fehlender antibiotischer Behandlung → Spätfolgen: akutes rheumatisches
Fieber, Nierenerkrankung (akute Glomerulonephritis)

Keine Schutzimpfung verfügbar